

## Cuba, país de los "Topacios"

**E**N Cuba, según frase atribuída a Lanuza, "nadie se acredita o se desacredita definitivamente". Las cárceles se llenan y vacían con fantástica facilidad. Leyes, reglamentos y disposiciones de todo género, son desdeñados. Parece que hemos perdido la vergüenza. Se concede amistad y buen trato a los delincuentes, y el cultivo de la decencia y hombría de bien es considerado máxima idiotez, risible puerilidad.

A "Topacio", el bien perfilado personaje de Marcel Pagnol, le han salido aquí miles y miles de habilísimos imitadores. Los "topacios" en nuestras comunidades, como el marabú o "aroma" en nuestros campos, se producen rápida y extensamente, amenazando invadirlo todo, acabar con todo.

ARMANDO MARIBONA.

(En "Alerta", de la Habana, 7 de Octubre de 1940)



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA